

La Unión de Consumidores y los Colegios Profesionales en nombre y representación de los usuarios y profesionales sanitarios, abajo firmantes, en representación colegiada, consideramos que la adopción de decisiones por parte de las Administraciones Públicas, en estos momentos de una extraordinaria incidencia de la crisis económica en las políticas que se siguen, resultarían de todo punto más eficientes y ofrecerían mejores resultados con menos conflictividad en todos los órdenes si fueran consensuadas con los usuarios del sistema sanitario y los profesionales del mismo.



Si los ciudadanos reciben información veraz por parte de las Administraciones comprenderán

mejor las razones por las que se hacen precisas determinadas políticas de ajuste; a este objetivo contribuirían medidas de transparencia que generan confianza, e información fidedigna sobre los distintos aspectos del Sistema sanitario.

Los ciudadanos, en su doble condición de contribuyentes y usuarios del Sistema de Salud, tienen derecho a participar en los distintos órganos establecidos y aquellos otros que puedan considerarse oportunos para el mejor cumplimiento de los fines de las Administraciones Públicas.

Las Políticas de Salud con un amplio respaldo de las organizaciones de consumidores y usuarios y las entidades ciudadanas y profesionales garantizan tanto una mayor democratización real del Sistema como un enriquecimiento del mismo mediante aportaciones e ideas del entorno social. Asimismo, de este modo se fomenta la co-responsabilidad de todos en nuestro sistema sanitario, apreciándose éste como próximo y abierto a la participación y responsabilidad social, valores que en el siglo XXI deben conformar la identidad de las Administraciones Públicas.

Por su parte, los profesionales de la Salud, a través de sus Colegios, entre otras entidades, deben jugar un papel de primera línea en el diseño consensuado de las políticas de Salud si se quiere contar con las opiniones más autorizadas sobre éstas, ya que son los que, tanto por formación como por su práctica diaria, tienen los conocimientos y las experiencias más sobresalientes para señalar las mejores soluciones a los problemas planteados y establecer políticas más allá del corto plazo.

Una verdadera política de Comunicación del estado en que se encuentra la salud pública y qué se está haciendo desde las instancias gubernamentales en este ámbito es absolutamente necesaria. Todo lo que no se explica no puede pretenderse que se asuma por la ciudadanía. La Comunicación no debe ser una consecuencia apresurada ante la aparición de problemas, sino el producto de un convencimiento profundo acerca del derecho de los ciudadanos a ser informados de los asuntos que les afectan, y la salud es, sin duda, el primero de ellos.

Es la asistencia sanitaria al ciudadano el verdadero "banco de pruebas" de la mayor parte de las actuaciones de salud de las Administraciones Públicas y, dada la incidencia de estas prestaciones en la mayor parte de la población, deben preservarse los niveles alcanzados, fijándose también en cuáles otros podría actuarse sin el enorme coste social que se deriva de lo antes apuntado. Asimismo, los presupuestos fijados en Salud no pueden tener otros destinos

más que éste, por lo que su condición de finalistas debe ser preservada por encima de cualquier otra consideración.

El Observatorio de Sanidad de Málaga, creado en 2010, con el fin de posibilitar la participación y asumir responsabilidades de los usuarios y profesionales con las Administraciones Públicas, así como defender y mejorar nuestro modelo sanitario, establecerá un Foro de Participación en Salud abierto a todos los ciudadanos para que puedan tomar la palabra, dar cuenta de la realidad del Sistema desde sus perspectivas y proponer las soluciones que consideren más razonables en el presente.

En definitiva, todos sabemos que hay que “apretarse el cinturón”, y llevamos años haciéndolo en aquellas cuestiones que el gobierno estima con menos repercusiones tras los recortes, pero la salud constituye el principal recurso para la vida y las decisiones que se tomen al respecto deberían ser consensuadas por todos, como miembros activos del Sistema Sanitario.

[Unión de Consumidores de Málaga](#)

[Colegio Oficial de Médicos de Málaga](#)

[Colegio Oficial de Enfermería de Málaga](#)

[Colegio Oficial de Farmacéuticos de Málaga](#)